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IV. Umwelt und Recht
Berufungsausschuss

Berufungen 2019

Berufung 01/2019

In der Berufungssache des H-Bootes GER 1457 gegen die Entscheidung des Protestkomitees
der Regatta ,Ederseepokal der H-Boot Klasse“ des Edertaler Segler-Vereins e.V. vom
27.04.2019 hat der Berufungsausschuss des Deutschen Segler-Verbandes unter Mitwirkung
der Herren Dr. Lorenz Walch, Ulrich Finckh, Manuel Hiinsch und Gode Sevecke am 29. 11.2019
wie folgt entschieden:

Der Berufung wird stattgegeben.
Die Entscheidung des Protestkomitees wird aufgehoben. Die Sache wird zur neuen Anhérung
und Entscheidung durch ein ordnungsgemall besetztes Protestkomitee binnen einer am

30.04.2020 ablaufenden Frist zuriickverwiesen.

Die Berufungsgebiihr wird erstattet.

Begriindung:

Bei der Anhoérung der beiden Vorschoter in Abwesenheit des Protestfiihrers und des
Protestgegners hat das Protestkomitee 63.3(a) WR (Recht auf Anwesenheit wahrend der
gesamten Anhorung) verletzt.

Im vorliegenden Fall hatten die Vorschoter nur als Zeugen gehort werden dirfen. Durch den
Ausschluss des Protestfiihrers und des Protestgegners bei der Anhorung der Vorschoter ist
das Recht auf rechtliches Gehor verletzt worden.

Bei der neuen Anhorung wird das Protestkomitee darauf zu achten haben, dass bei keinem
Mitglied des Protestkomitees ein Interessenkonflikt vorliegt.

Berufung 02/2019

In der Berufungssache des Piraten GER 4402 gegen die Verfahrensweise des Protestkomitees
des ,Sea-Cup-North” des Segel-Club Nordstern Spandau e.V. vom 22./23.06.2019 hat der
Berufungsausschuss des Deutschen Segler-Verbandes unter Mitwirkung der Herren Dr. Lorenz
Walch, Ulrich Finckh, Manuel Hiinsch, und Gode Sevecke am 29.11.2019 wie folgt entschieden:

Die Berufung wird zuriickgewiesen.

Die Berufungsgebiihr ist verfallen.



P  DEUTSCHER
3¢ » SEGLER-
VERBAND

Begriindung:

1. Der Berufungsfiihrer hat am 22.6.2019 um 21.40 Uhr per E-Mail einen Antrag auf
Wiedergutmachung gestellt mit der Begriindung, dass sein Ausschluss von der Regatta
unsachgemall gewesen sei.

Der Ausschluss des Berufungsfiihrers wurde ihm per E-Mail am 22.06.19 um 09.25 Uhr
und dem Boot (Vorschoterin) um 10.10 Uhr schriftlich mit Begriindung mitgeteilt. Der Start
zur ersten Wettfahrt war um 12.00 Uhr angesetzt.

Gemal 62.2 WR muss ein Antrag auf Wiedergutmachung sobald wie verniinftigerweise
moglich gestellt werden. Dies hat der Berufungsfiihrer versaumt.

2. Der Berufungsfiihrer ist am 22.6. drei Wettfahrten mitgesegelt, am 23.06. ist er an keiner
Wettfahrt mitgesegelt. In der Ergebnisliste der Regatta wurde er nicht gefihrt.
Am 23.6.19 um 16.21 Uhr stellte der Berufungsfiihrer einen Antrag auf Wiedergutmachung
(Berichtigung der Ergebnisliste).
Dieser Antrag ist unzuldssig, da der Berufungsfiihrer von der Veranstaltung
ausgeschlossen wurde, siehe Ziffer 1.

Berufung 3/2019

In der Berufungssache des 30-er-Scharenkreuzers GER 1 gegen die Entscheidung des
Protestkomitees des ,Peri-Cup 2019“ des Lindauer Segler Club e.V. vom 07.09.2019 hat der
Berufungsausschuss des Deutschen Segler-Verbandes unter Mitwirkung der Herren Dr. Lorenz
Walch, Ulrich Finckh, Manuel Hiinsch und Gode Sevecke am 29.11.2019 wie folgt entschieden:

Der Berufung wird stattgegeben.
Die Entscheidung des Protestkomitees wird aufgehoben. Die Sache wird zur neuen Anhérung
und Entscheidung binnen einer am 30.09.2020 ablaufenden Frist zuriickverwiesen. Dem neuen

Protestkomitee darf der Obmann der ersten Anhorung nicht als Mitglied angehoren.

Die Berufungsgeblihr wird erstattet.

Begriindung:
Die im Protokoll der Anhorung festgehaltenen Sachverhalte und das vom Protestkomitee

bestatigte Schaubild sind in sich widerspriichlich. Der vom Protestkomitee festgestellte
Sachverhalt deckt die Schlussfolgerungen und die angewandten Regeln nicht.

Berufung 4/2019

In der Berufungssache der J-29 GER 4234 gegen die Entscheidung des Protestkomitees der
sElbe-Ausklang-Regatta 2019" der Segler-Vereinigung Altona-Oevelgdnne e.V. vom 15.09.2019
hat der Berufungsausschuss des Deutschen Segler-Verbandes unter Mitwirkung der Herren
Dr. Lorenz Walch, Ulrich Finckh, Manuel Hiinsch und Gode Sevecke am 29.11.2019 wie folgt
entschieden:
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Die Berufung wird als unbegriindet zurtickgewiesen.
Die Entscheidung des Protestkomitees wird bestatigt.

Die Berufungsgebiihr ist verfallen.

Begriindung:

Der Berufungsfiihrer bestatigt den festgestellten Sachverhalt. Die Berufung wendet sich gegen
die vom Protestkomitee angewandte Regel 14 WR.

Der Berufungsfiihrer segelte 20-30 Sekunden als Wegerechtsboot auf Kollisionskurs zum Boot
des Berufungsgegners. Bei diesem festgestellten Sachverhalt ware es dem Berufungsfiihrer
moglich gewesen, eine Beriihrung durch rechtzeitiges Mandver zu vermeiden.



